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衆議院予算委員会ニュース

平成 24.2.2 第 180 回国会第４号

2月 2日（木）、第４回の委員会が開かれました。

１ 平成 23年度一般会計補正予算（第４号）

平成 23年度特別会計補正予算（特第４号）

・野田内閣総理大臣、岡田国務大臣（社会保障・税一体改革担当）、川端総務大臣、小川法務大臣、玄葉外務大臣、安

住財務大臣、平野文部科学大臣、小宮山厚生労働大臣、鹿野農林水産大臣、枝野経済産業大臣、前田国土交通大

臣、細野環境大臣、田中防衛大臣、藤村国務大臣（内閣官房長官）、松原国務大臣（国家公安委員会委員長）、古川

国務大臣（国家戦略担当）、平野国務大臣（東日本大震災復興対策担当）、森文部科学副大臣、渡辺防衛副大臣及び

参考人に質疑を行い、質疑を終局しました。

（参考人）日本銀行総裁 白 川 方 明君

（質疑者及び主な質疑内容）

江 端 貴 子君（民主）

・今後、事業仕分けをどのように行っていくかについて、

岡田国務大臣（行政刷新担当大臣）の所見を伺いたい。

・租税特別措置の適用状況の透明化等に関する法律の内

容について、安住財務大臣の見解を伺いたい。

・今次の補正予算における中小企業支援策の内容と、こ

れまでの補正予算における内容との差異について伺い

たい。

小野寺 五 典君（自民）

・被災地における防災集団移転促進事業について、気仙

沼市松岩地区のように地域での集団移転を計画してい

る地域については、低地・盛土地域を一体として移転

を認めるべきと考えるが、前田国土交通大臣の所見を

伺いたい。

・東日本大震災において東北地方が被った大津波を教訓

として、ＧＰＳ波浪計による津波防災支援システムの

ネットワークを全国に張り巡らせるべきと考えるが、

前田国土交通大臣の所見を伺いたい。

・在北京日本大使館新築問題について、日本が新大使館

への移転を認めてもらう代わりに、在日本中国総領事

館の建築に便宜を図る旨を約束したとされる口上書の

有無と本件の事実関係について玄葉外務大臣に伺いた

い。

山 本 幸 三君（自民）

・超円高の原因について、白川日銀総裁及び安住財務大

臣の所見を伺いたい。

・法律を改正して緩やかなインフレ強制を行う必要があ

ると考えるが安住財務大臣の所見を伺いたい。

・金融政策の目標を政府が決定することについての安住

財務大臣の所見を伺いたい。

高 木 陽 介君（公明）

・東日本大震災に関連する 15会議のうち 10 の会議にお

いて議事録が作成されていなかった件について、議事

録が作成されなかった原因を検証すべきではないか。

・上記議事録が作成されていなかったのは「公文書等の

管理に関する法律」に違反するのではないか。

・上記議事録が作成されていなかった主な会議について、

当時のメモや資料などで議事概要を作成するとのこと

であるが、最終的なチェックを行うなどの最高責任者

は誰か。

宮 本 岳 志君（共産）

・「安全・安心のための学校給食環境整備事業」の進捗

状況を伺いたい。

・検査機器を全国の学校に配備して学校給食用食材の放

射性物質の事前検査を実施する必要があるのではない

か。

・放射性セシウムを含む稲わらを食べた汚染牛が検査を

すり抜けて各地の学校に提供されるなどの現状を鑑み

て、学校給食は安全といえるのか。
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中 島 隆 利君（社民）

・水俣病特措法に基づく未認定患者救済の申請期限は決

めたのか、細野環境大臣に伺いたい。

・特措法の目的が、水俣病問題の「最終解決」をうたい、

救済の原則が「あたう限りすべて救済されること」に

ある以上、救済措置開始後３年以内をメドとした対象

者確定の期限条文を柔軟に運用し、申請が続く限り、

受付窓口を継続して維持すべきと考えるが、細野環境

大臣の所見を伺いたい。

山 内 康 一君（みんな）

・イランの核開発問題は、核不拡散の観点から重要であ

り、経済的な対応をとるべきと考えるが、玄葉外務大

臣の所見を伺いたい。

・野田内閣総理大臣及び玄葉外務大臣は、安住財務大臣

がガイトナー米国財務長官に対してイランへの経済制

裁措置として原油輸入削減を表明したことを個人的見

解と打ち消したが、閣内不一致ではないか。政府とし

ていかなる見解を有するのか、藤村官房長官の所見を

伺いたい。

・米欧の艦艇がイランへの制裁のためにペルシャ湾に向

かう場合、我が国は、それによって空白となるソマリ

ア沖の海賊対策などを通じ、国際社会と協調できると

考えるが、田中防衛大臣の所見を伺いたい。

若 井 康 彦君（民主）

・沖縄防衛局における講話問題について、現時点で田中

防衛大臣が把握している事実関係はどのようなものか。

・普天間基地移設問題に関しては、沖縄県民の理解を得

ることが必要になるが、そのための田中防衛大臣の取

組姿勢を伺いたい。

・福島第一原子力発電所事故に関し、ＳＰＥＥＤＩ（緊

急時迅速放射能影響予測ネットワークシステム）の予

測結果の周辺住民への開示が遅れたのはどのような理

由からなのか。

石 破 茂君（自民）

・野田内閣総理大臣は改造内閣を「最強の布陣」である

としているが、田中防衛大臣についても最適任である

と認識しているのか。

・普天間飛行場の移設問題が多くの人々の努力の上に成

り立っているという認識を、野田内閣総理大臣は持っ

ているのか。また、総理が沖縄を訪問して謝罪すべき

と考えるが、実現していない理由は何か。

・自衛隊の海外派遣に関する一般法の制定に踏み切れな

い理由は何か。

遠 山 清 彦君（公明）

・米軍基地が沖縄にもたらす経済効果について田中防衛

大臣に見解を伺いたい。

・駐留軍用地の跡地利用に関して、給付金の支給日を土

地の返還日から引渡日に変更すべきと考えるが田中防

衛大臣の所見を伺いたい。

・社会保障と税一体改革素案において、民主党がかつて

批判していた現行制度の改善案が多く示されているが、

その点について岡田社会保障と税一体改革担当大臣の

所見を伺いたい。

赤 嶺 政 賢君（共産）

・沖縄防衛局における講話問題について、権力による選

挙への介入の疑いがあるが、現時点で野田内閣総理大

臣はどのように認識しているのか。

・沖縄県八重山採択地区における教科書採択問題の経緯

について、文部科学省はどのように把握し、どのよう

に対応しているのか。

照 屋 寛 徳君（社民）

・沖縄防衛局の宜野湾市在住職員及び宜野湾市在住の選

挙権を有する職員の親族のリストを作成したことは、

個人情報の保護に関する法律に違反するのではないか、

また同リストの作成は防衛省設置法における防衛省の

本来業務であるのか。

・沖縄県仲井眞知事が辺野古沖の公有水面の埋立てを不

承認にした場合、知事を被告とする裁判によって承認

を得るという手段をとるのかどうか、野田内閣総理大

臣に伺いたい。

柿 澤 未 途君（みんな）

・原子力災害対策本部の議事録が未作成であることは

2011 年５月の段階で分かっていたはずだが、それ以

降なぜ議事録を作成しなかったのか伺いたい。

・政府の会議体におけるメモ等の一次資料を公開の対象

にするべきではないか。
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佐 田 玄一郎君（自民）

・ＴＰＰが完全実施された場合に食料自給率は 13％に

なるとする農林水産省の試算と、同率を 10 年後に

50％にするとする民主党マニフェストとの整合性につ

いて、鹿野農林水産大臣に伺いたい。

・八ツ場ダムの建設再開を表明したことについて、前田

国土交通大臣の所感を伺いたい。

・野田内閣総理大臣が、八ツ場ダム建設工事費の予算執

行には利根川水系の河川整備計画の策定と生活再建支

援法案の成立が前提条件となるとの認識を示したこと

について、２条件が満たされなければ着工を行わない

のか、前田国土交通大臣の所見を伺いたい。

高 木 陽 介君（公明）

・被災３県の自治体職員・消防団員における死亡者・行

方不明者数及び全国の自治体から応援派遣された職員

数は把握しているのか。

・東日本大震災における全国の自治体からの応援派遣体

制を業務ごとに検証する必要があるのではないか。

・被災の状況によって機能できなくなる自治体も出てく

ることから、他地域の自治体との災害時における相互

応援協定を推進する必要があると考えるが、川端総務

大臣の所見を伺いたい。

笠 井 亮君（共産）

・田中防衛大臣の先月の沖縄訪問の際、沖縄防衛局から

局長の講話についての説明はあったのか。

・講話の内容について、局長本人による原稿や録音・筆

記メモ等の記録はあるのか。また、それらの記録は行

政文書として作成・保存の義務が課せられるのではな

いか。

・野田内閣総理大臣自らが責任を持って調査すべきと考

えるが、いかがか。

阿 部 知 子君（社民）

・今月設置される復興庁について、男女共同参画と弱者

対応の視点からどのような組織体制とする予定か、平

野東日本大震災復興対策担当大臣に伺いたい。

・福島県で実施される子どもの健康と環境に関する全国

調査については、放射性物質の影響があるとする視点

が必要ではないか。

・沖縄防衛局における講話問題について、関係のメモや

メールを公文書として公開する必要があるのではない

か。

山 内 康 一君（みんな）

・経済連携協定に基づく外国人看護師・介護福祉士に対

する日本語教育の経費が、１人当たり 300 万円程要す

るのは高いのではないか。また、国家試験が難しいこ

とについて小宮山厚生労働大臣はどのように考えてい

るか。

中 後 淳君（きづな）

・野田内閣総理大臣は、日本をどのような国にしたいと

考えているか。

・郵政改革法案成立に向けた野田内閣総理大臣の決意を

伺いたい。


